

HOYA GONZALO | PATRIMONIO

# La restauración del retablo de la parroquia revela la existencia de un valioso cuadro

La obra pictórica, de gran formato, estuvo oculta de forma parcial a los fieles durante varios siglos

E.F. / REDACCIÓN / ALBACETE

La restauración del retablo barroco de la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios ha traído consigo una sorpresa agridulce, pues ha permitido recuperar una valiosa pintura cuyo tamaño real se desconocía pero, al mismo tiempo, ha servido para comprobar que cometer barrabasadas con las obras de arte no es cosa del presente.

El director y coordinador del Museo Etnológico Camino de la Cruz de esta localidad, Santiago Núñez Delicado, explicaba ayer a *La Tribuna de Albacete* que «todos los vecinos sabían que existía la pintura, no era un secreto porque formaba parte del conjunto del retablo, estaba bien a la vista; lo que nadie sabía era su formato real».

Según su relato, cuando se produjo el desmontaje del retablo para proceder a su restauración, se pudo extraer la pintura de su sitio y lo que todo el mundo pensaba que era una obra de pequeño tamaño resultó ser un bicho de grandes di-

mensiones, con figuras que han permanecido ocultas a los ojos de los fieles durante siglos.

«Por desgracia, no se pudo saber su autoría -explicó- porque cuando lo montaron, como era mayor que el hueco que tenía asignado, alguien le cortó, literalmente, un pedazo, y es de suponer que ahí es donde estaba la firma del autor, por lo que hará falta un estudio más pormenorizado para determinar quién lo hizo, aunque se nota que es una obra de notable calidad».

**UN SIGLO ANTERIOR.** No obstante, basándose en la iconografía del cuadro y su estilo, Núñez aventuró que «es posible» que este cuadro sea más antiguo que el propio retablo, cuya ejecución corresponde al siglo XVII, esto es, a hace algo más de 300 años.

«La impresión que tengo es que el cuadro es anterior, del siglo XVI, es decir, tendría unos 400 años de antigüedad, lo que también explicaría su abrupto montaje a posteriori en el conjunto del retablo. De



Estado del cuadro tras el desmontaje del retablo. / S. NUÑEZ

confirmarse esta hipótesis, la pintura sería de la misma época de la construcción del templo, que se levantó en época renacentista.

En todo caso, reconoció, la última palabra sobre este pequeño misterio debería corresponder a un «restaurador profesional» con conocimientos y medios técnicos como para hacer una datación y establecer la autoría de esta obra.

«El cuadro necesita una restauración por parte de un profesional cualificado -remarcó- porque se aprecian los daños que han causado en él su montaje en el retablo y el paso del tiempo, de hecho se puede apreciar, a simple vista, la parte que estuvo expuesta a la vista de los fieles y la que no, requiere atención inmediata para no sufrir una deterioro mayor».

**RESERVA HIDRÁULICA**  
Los embalses acaban el año hidrológico con leves subidas de sus volúmenes

E.F. / REDACCIÓN / ALBACETE

El domingo que viene, 30 de septiembre, acaba el año hidrológico 2017-2018 y las dos demarcaciones hidrográficas más importantes para la provincia de Albacete, la del Segura y la del Júcar, terminarán el ejercicio con ligeras subidas en sus reservas de agua, las primeras en varios meses.

En el caso de la Confederación del Segura, durante la última semana sus embalses experimentaron un incremento de siete hectómetros cúbicos de agua, lo que deja sus reservas en el 22,6% o, lo que es lo mismo, en 258 hectómetros cúbicos para acabar el año.

Esta subida corresponde, casi en exclusiva, a un solo embalse, el del Talave, cuyas reservas subieron, precisamente, siete hectómetros cúbicos de agua, de forma que ahora mismo almacena un total de 20 hectómetros cúbicos.

Los demás embalses de la parte albaceteña de la cuenca se mantuvieron sin variaciones, como fue el caso de Camarillas, el Taibilla o El Cenajo, o experimentaron leves descensos, como sucedió con el embalse de Fuensanta, en Yeste, que perdió un solo hectómetro y ahora almacena 32.

En el caso del Júcar, sus embalses subieron 13 hectómetros cúbicos de agua, de forma que se encuentran en un nivel del 28,1% o, lo que es lo mismo, 937 hectómetros cúbicos.

ALTO SEGURA | MEDIDAS EXTRAORDINARIAS

# La CHS quiere reactivar su Batería de Pozos de Sequía en noviembre

El organismo de cuenca convoca a los afectados por la ocupación de terrenos previa a los trabajos de puesta en servicio de las instalaciones de extracción

E.F. / REDACCIÓN / ALBACETE

La Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) convoca para el próximo 13 de noviembre, en el Ayuntamiento de Hellín, a los afectados por la ocupación de terrenos previa a los trabajos de puesta en servicio de los pozos de la Batería Estratégica de Pozos de Sequía situados en la provincia de Albacete.

La relación individualizada de propietarios con sus superficies y cultivos afectados, se publicará íntegramente en el Boletín Oficial de Albacete y se encuentra expuesta en los tablones de anuncios del

Ayuntamiento de Hellín y de la propia Confederación.

Este anuncio llega cuando aún está reciente la controversia desatada en la provincia de Albacete ante la pretensión de poner en marcha una batería de pozos privados de sequía en la misma zona, en el tramo comprendido entre los embalses del Talave y de Camarillas, ambos situados sobre el cauce del río Júcar, Segura y Tajo.

Este Decreto concede amplios poderes a las Confederaciones Hidrográficas para adoptar medidas no previstas en los documentos básicos de planificación, como son los Planes Hidrológicos. Con posterioridad, en la zona se han puesto en marcha otros proyectos, como el puesto en marcha en 2017 por la Mancomunidad de los Ca-

de octubre y posteriores, por el que se adoptan medidas administrativas excepcionales para la gestión de los recursos hidráulicos y para corregir los efectos de la sequía en las cuencas hidrográficas de los ríos Júcar, Segura y Tajo.

La Batería Estratégica de Pozos de Sequía (BES) fue de las primeras redes de esta clase en ponerse en marcha en la provincia, al amparo del Real Decreto 1265/2005, de 21



Uno de los pozos que forman parte de la BES. / CHS

nales del Taibilla (MCT) para suministro humano.

Tal y como publicaba recientemente *La Tribuna de Albacete*, la suma de estos proyectos, más los que se encuentran en tramitación en estos momentos, podría condu-

cir a que el tramo Talave-Camarillas del río Mundo llegase a sumar hasta una veintena de pozos, cuyo funcionamiento sin duda produciría un impacto en los acuíferos, en el propio río y en las interacciones entre ambos.